

LA CONQUISTA DE MEXICO-TENOCHTITLAN

Escribe **V** si es verdadero o **F** si es falso. tendrás que consultar y seguir la lectura de la página 91 a la 94 de tu libro de historia.

En 1519 Hernán Cortés, un militar español, dirigió una expedición hacia las costas del territorio mesoamericano.

En Yucatán encontró a Jerónimo de Aguilar, quien había naufragado y vivía a las órdenes de un gobernante tolteca.

Por el río Grijalva, en el actual Tabasco, los españoles combatieron contra los indígenas y al término del enfrentamiento, éstos les regalaron algunas mujeres.

Malintzin (Malinche) era muy inteligente, además hablaba otomí, y pronto aprendió inglés, por lo que llegó a ser intérprete, consejera y compañera de Cortés.

Hernán Cortés fundó el primer ayuntamiento de América que llamó Villa Rica de la Vera Cruz.

Moctezuma, el gobernante zapoteca.

Moctezuma, se enteró de la llegada de Hernán Cortés y envió mensajeros al encuentro de los españoles con la instrucción de ofrecerles regalos a cambio de que abandonaran sus planes de llegar hasta Tenochtitlan.

Cuando los españoles viajaban hacia Tenochtitlan, los indígenas mayas invitaron a Cortés para que visitara al señor de Cempoala.

Las alianzas de los españoles con los indígenas fueron determinantes para que cayera la ciudad de México-Tenochtitlan.

En noviembre de 1856, los españoles llegaron a Tenochtitlan; fueron recibidos por los mexicas y alojados en el palacio de Axayácatl.

Cortés tomó prisioneros a Moctezuma, Cuitláhuac y otros señores importantes, exigiendo el sometimiento del pueblo y un cuantioso tributo a cambio de ellos.

Diego Velázquez ordenó a Pánfilo de Narváez detener a Cortés por haber intentado conquistar tierras sin su autorización.

Pedro de Alvarado decidió atacar a los mexicas durante una fiesta en honor a Huitzilopochtli.

Cortés le pidió a Moctezuma que tranquilizara a su pueblo, pero cuando enfrentó a la multitud no fue escuchado y lo sacaron de la fiesta.

El 30 de junio de 1520, Cortés intentó huir de Tenochtitlan, pero fue descubierto y atacado por los mexicas camino a Tlacopan, hoy Tacuba, en la ciudad de México.

En esta batalla murieron muchos españoles y perdieron la mayoría de las riquezas que habían obtenido, siendo la peor derrota que tuvieron durante la Conquista, por eso ellos la llamaron "La noche triste".

Cortés ordenó la construcción de bergantines (pequeños barcos de vela con cañones) para navegar y poder combatir a los mexicas en el lago de Texcoco.

La viruela enfermedad que atacó a la población indígena.

Luego de la muerte de Moctezuma, Cuitláhuac asumió el mando, pero al poco tiempo murió víctima de la tifoidea.

El 13 de agosto de 1521 los conquistadores apresaron a Cuauhtémoc, logrando así la conquista de Tenochtitlan.